

## CALYPSO



L'équipe de France championne du monde 1962 à Buenos Aires. In the middle is Gérard Lefranc.

## Le champion des champions calaisiens

La salle d'escrime portera le nom de Gérard Lefranc, un grand monsieur et pas seulement par la taille.

**E**n pleine forme... Gérard Lefranc dévoilera cet après-midi la plaque qui donnera son nom à la superbe salle d'escrime de Calypso, pluriel d'émotion et de sagesse mais heureux de ce moment : « Un instant exceptionnel dans la vie d'un compétiteur, une notion de temps réduit à l'instant... Le passé devient présent » Gérard Lefranc est sans aucun doute le plus grand champion calaisien, sans jeter de discrédit sur les Nicolas Hénard, Thierry Jacob et tous les autres.

Dans les années 60, épée à la main, le sportif calaisien cumule les titres nationaux et internationaux. Points culminants, une victoire aux internationaux de New York en 1961, un titre de champion du monde à Buenos Aires en 1962 et une participation aux Jeux Olympiques de Tokyo en 1964.

### APPRENDRE SOI ET LES AUTRES

Son tour de force, docteur Calais, en 1962, d'un maître d'armes, un conseiller technique départemental,

un poste décroché au cours d'un déjeuner à Maignan, invité par le premier ministre de l'époque Georges Pompidou avec l'équipe de France d'épée : « A cette époque, Calais n'a pas de moyen, pas d'université, donc nous connaissons des difficultés pour attirer les gars dans une salle d'escrime. Et pour me préparer pour Tokyo, il me fallait un entraîneur à la hauteur... » Satisfait d'avoir superbement joué le coup, Gérard est moins heureux de l'homme choisi. Mais c'est une autre histoire.

Le tableau de chasse brillant de l'épée calaisien ne tient qu'une in-

fime part dans son étiquette de champion des champions de Calais. Gérard Lefranc a énormément donné à l'escrime : des heures d'entraînement sur la piste, de course dans les dunes de Sangatte, de musculation dans la salle de René Tessier située alors rue du Temple.

Mais l'escrime lui a beaucoup appris.

Une philosophie, une sagesse qu'il a transposée dans sa vie professionnelle ou familiale : « Quand tu pratiques l'escrime, tu le fais avec des fibres d'âmes et avec un très grand respect pour tes compagnons, l'adversaire et l'adversaire. » Pour Gérard Lefranc ce ne sont pas de vaines mots.

Claire, sa fille, confirme que « la justesse, la technique, le travail, le respect de l'autre servent de cadre à la famille Lefranc. » Ce sont aussi des maillons essentiels dans l'évolution de l'entreprise familiale, la compagnie Lefranc : « La compagnie qui se veut fière de bonne compagnie », souffle Gérard Lefranc. Et l'ensemble des 75 salariés sont des compagnons... le respect.

■ PHILIPPE HENRY

toujours le respect. Mais un champion ne le sensait pas vraiment s'il n'a aucune envie de transmettre. Inutile de s'étendre sur le sujet, la transmission est une notion fondamentale pour Gérard Lefranc : « apprendre pour soi, apprendre pour les autres... » est son fil conducteur.

Mais Gérard Lefranc ne serait pas le champion des champions calaisiens sans l'amour qu'il porte à Calais, une ville qu'il n'a jamais voulu quitter, risquant même sa place en équipe de France qualifiée pour les JO de Tokyo.

Et si sa compagnie a plusieurs antennes dans les Hauts-de-France, le siège social est toujours resté à Calais. L'escrime a encore renforcé ce lien familial : « Quand nous nous présentons pour le combat, nous demandons aux juges notre nom et la ville d'où nous venons : Lefranc-Calais... Cela sonne plutôt bien. C'est un beau nom pour la salle d'escrime de Calypso à la place de Gérard Lefranc... Non ? »

■ PHILIPPE HENRY

## UN NOM, DES DISCOURS ET UNE SURPRISE

La cérémonie débutera à 15 heures... Si le dévoilement de la plaque sera le moment fort de cette journée, le cercle des armes, présidé par Jean-Baptiste Jazi, en profitera pour mettre en avant toutes ses forces. Une salle d'escrime municipale, dotée de 8 pistes électriques, « peu de clubs ont ce genre d'installation au nord de Paris », souligne le président. Il est heureux de compter dans ses rangs 70 licenciés, soit près de 5 fois plus qu'il y a deux ans, quand il a pris la direction du club. La direction qu'il souhaite prendre, c'est d'investir les quartiers, « en pratiquant un escrime moderne, plus ludique, sans contestation... Les valeurs de l'escrime peuvent aider à guider des jeunes. »

Le moment fort de cette cérémonie qui se déroulera en présence du directeur technique national, Jean-Michel Oprendek, verrà Claire Lefranc-Van Ryssel retracer la carrière de son père, et une lettre du maître d'armes Claude Ledercq qui a amené les équipes de France aux JO de Barcelone et Atlanta sera lue. Et une surprise attend les invités... ■

## ÉVÉNEMENT

## Le McDo de l'avenue Coubertin inauguré



l'inauguration s'est faite en présence de Natacha Bouchart, Pierre-Henri Dumont, Emmanuel Agier et Amédée Jego.

Hier à 11h a eu lieu l'inauguration du McDonald's sur l'avenue Pierre de Coubertin, ouvert le 25 juillet. Amédée Jego, propriétaire de la franchise des restaurants calaisiens, a mis en avant les nouveautés du fast-food, notamment avec le Salad Bar : les employés préparent les salades sous les yeux des clients. Le maire de Calais, accompagné du premier adjoint et du dé-

puté Pierre-Henri Dumont, a valorisé l'ouverture du restaurant. « Le restaurant a permis de créer 32 emplois pour les jeunes, c'est important », a déclaré Natacha Bouchart. L'ouverture du restaurant est une première étape dans le développement de l'attractivité du quartier. Par la suite, le centre de loisirs Coluche installé sur la Zac Coubertin verra le jour à l'été 2018. ■

## L'ACTUALITÉ EN FLASH

## DANSE

### L'association calaisienne NO SKILL cherche de jeunes danseurs

L'association de spectacle NO SKILL recrute à Calais pour ses groupes 6 ans, 10 ans et 13 ans. Pour toute demande de renseignements, vous pouvez les contacter sur leur groupe facebook "NO SKILL groupe de danse".

Une section "tout-petits" à destination des 4-5 ans a également été ouverte. Les entraînements auront lieu tous les samedis de 10h30 à 11h45, salle Vadez.

## EMPLOIS

### On recherche des accompagnateurs scolaires

Le Pôle Emploi Calais Exupéry informe que 6 accompagnateurs ou accompagnatrices scolaires à hauteur de 8 heures par semaine, sont recherchées pour une structure de la ville de Marck. Les candidatures sont à envoyer avant le 12 septembre, par mail uniquement.

Vous travaillerez les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 16h30 à 18h30. Le contrat est à durée déterminée pour 9 mois et le salaire de 9,76 euros de l'heure.

Plus d'infos sur le web <https://candidat.pole-emploi.fr/offres/recherche/detail/05955JL>.

### Panini Land recrute à Calais

Panini land recrute à Calais

- un responsable (expérience exigée en tant que responsable ou manager dans la restauration rapide) ;
- et un employé polyvalent (expérience exigée dans la restauration rapide)

Renseignements sur place aux 27 et 29 Boulevard Jacquard.